

Ma assalaama Dubai, God dag Stockholm

World Dental Federation zieht positives Fazit zum Weltkongress | World Dental Federation draws a positive balance on world conference

Dubai Mundhygiene als Bestandteil allgemeiner Gesundheitsvorsorge begreifen – so fasste FDI-Präsidentin Michèle Aerden den kürzlich zu Ende gegangenen Weltkongress der Zahnärzte in Dubai zusammen. Nur mit diesem Verständnis könne man die Mundgesundheit weltweit langfristig verbessern und voranbringen, teilte Aerden am letzten Kongresstag den Vertretern der internationalen Presse mit. Die gebürtige Belgierin übergab darüber hinaus ihren Posten an den neugewählten Präsidenten Dr. Burton Conrod aus Kanada, der dem Weltverband in den kommenden zwei Jahren vorstehen wird. Dr. Conrod kündigte Kontinuität, aber auch strukturelle Veränderungen an, die die Kommunikation zwischen dem Weltverband und seinen Mitgliedsverbänden verbessern soll. Der Weltverband der Zahnärzte (FDI) existiert seit 1900 und veranstaltet seinen Weltkongress jedes Jahr in einer anderen Stadt. Zuletzt war er unter anderem in Montreal sowie im chinesischen Shenzhen zu Gast.

Mit Dubai fand der Kongress in diesem Jahr zum ersten Mal in einem arabischen Land statt. Besonders die Vereinigten Arabischen Emirate und Dubai zeichnen sich durch eine sehr moderne medizinische Infrastruktur aus. Statistisch gesehen steht in der Region aber nur für jeweils 4,900 Einwohner ein behandelnder Zahnarzt zur Verfügung, in Deutschland liegt das Verhältnis nach Angaben der Weltgesundheitsorganisation WHO derzeit bei etwa 1:1.200.

Den Organisatoren war es gelungen, ein interessantes und abwechslungsreiches wissenschaftliches Programm zusammenzustellen. Unter dem Motto „Dental Diversity in the Land of Tomorrow“ hielten 75 lokale und internationale Fachleute ihre Vorträge. Unter den Rednern waren bekannte Namen wie Dr. Hien Ngo aus Singapur sowie Prof. Dr. John Thomas und Dr. Robert Schneider aus den USA. Der Schweizer Adrian Lussi sprach in einer Reihe zum Thema „Erosion, Zahnfleischschwund und Überempfindlichkeit“. Viele der Vorträge und Präsentationen waren bis auf den letzten Stuhl besetzt.

Auch die Vorbereitungen für den nächsten Weltkongress, der Ende September 2008 in Stockholm stattfinden wird, laufen derzeit auf Hochtouren. Auf einem Empfang der schwedischen Zahnärztekammer in Dubai, bei der auch der schwedische Botschafter in den Vereinigten Arabischen Emiraten, Bruno Beijer, teilnahm, wurden die Delegierten auf den Kongress in der schwedischen Hauptstadt eingeschworen. „Viele Zahnärzte aus Skandinavien besuchen den FDI-Kongress regelmäßig“, sagte Dr. Roland Svensson, Vorsitzender des lokalen Organisationsbüros. „Darum ist Stockholm der perfekte Ort, um diese international anerkannte Veranstaltung für die Zahnmedizin auszurichten. Die Stadt hat eine Menge zu bieten.“ Nach der schwedischen Hauptstadt wird der Kongress 2009 nach Singapur und 2010 nach Brasilien weiterziehen.

Zufrieden äußerte man sich in Dubai auch über die rege Beteiligung der Industrie. Diese präsentierte in Dubai wieder eine ganze Reihe derzeit erhältlicher Produkte für Zahnärzte und Labor. Im Vordergrund standen dabei Implantatlösungen, die neueste Generation digitaler Röntgengeräte sowie neuartige bzw. verbesserte Materialien



Der FDI-Weltkongress 2008 findet in Stockholm statt. | The FDI World Dental Congress 2008 takes place in Stockholm.

für die konservierende Zahnheilkunde. Mit über 300 Ausstellern aus der Region und dem Ausland gehörte sie nach Angaben des Veranstalters zu den größten in der Geschichte des FDI. „Der Kongress wird sowohl positiven Einfluss auf die Zahnmedizin in der gesamten Region wie auch auf die Qualitätsstandards der hier stattfindenden Kongresse ausüben“, zog Friedrich Herbst, Geschäftsführer des Internationalen Dentalindustrieverbandes idm, positives Fazit.

Weitere Informationen zum Weltkongress in Dubai finden Sie auf unserer Website www.up-to-dayte.com sowie auf der offiziellen FDI Website www.fdiworldental.org. Dort ist auch das vorläufige Programm für den Kongress in Stockholm zum Herunterladen erhältlich. ■

Dubai Understanding oral hygiene as a component of general preventative health care—this is how FDI President Michèle Aerden summarised the recently ended World Dental Congress in Dubai. This is an essential understanding if one hopes to lastingly improve and promote oral health, Aerden told the international press on the last day of the congress. The Belgian-born president also passed on her post to the newly elected Canadian Dr Burton Conrod, who will preside over the world federation for the next two years. Dr Conrod announced that continuity can be expected during his term, as well as structural changes to improve communication between the world federation and its member associations. The World Dental Federation (FDI) has been in existence since 1900 and holds its conference each year in a different city. Recent locations include Montreal and Shenzhen, China.

This year, in Dubai, the conference was held for the first time in an Arab country. The United Arab Emirates and Dubai, in particular, boast extremely modern medical facilities. Statistically, however, only one attending dentist is available for every 4,900 inhabitants, whereas in Germany this ratio is currently closer to 1 dentist for every 1,200 inhabitants, according to the World Health Organization (WHO).

The organisers were successful in creating an interesting and diversified scientific programme.

Seventy-five local and international professionals held lectures under the title ‘Dental Diversity in the Land of Tomorrow’. Among the speakers were familiar names like Dr Hien Ngo of Singapore, as well as Dr John Thomas and Dr Robert Schneider from the USA. Adrian Lussi of Switzerland spoke in a series on the topics of ‘Erosion, gum disease and hypersensitivity’. The hall was filled to the last seat for many of the lectures and presentations.

Preparations are already well underway for the next world conference, which will be held at the end of September 2008 in Stockholm. In Dubai, at a reception of the Swedish board of dentists, the delegates were encouraged to commit to the conference to be held in the Swedish capital. The Swedish ambassador to the United Arab Emirates, Bruno Beijer, was also present at the reception. ‘Many dentists from Scandinavia regularly attend the FDI conferences’, Dr Roland Svensson, chairman of the local organisational office, said. ‘That’s why Stockholm is the perfect place to host this internationally recognised event for dentistry. The city has a lot to offer’. After the Swedish capital, the conference will migrate to Singapore in 2009, followed by Brazil in 2010.

Satisfaction was also expressed in Dubai about the industry’s active participation. The dental industry once again presented a wide range of currently available products for dentists and laboratories. Implantation solutions, the latest generation of digital X-ray devices and new and improved materials for preventative dental care took centre stage. With over 300 exhibitors from the region and abroad this event was one of the largest in the federation’s history, according to FDI. ‘The conference will have a positive influence on dentistry in the entire region as well on the quality standards of future conferences taking place here’, Friedrich Herbst, general manager of International Dental Manufacturers (idm), concluded on a positive note.

More information about the world conference in Dubai can be found at our website www.up-to-dayte.com as well as at the official FDI website www.fdiworldental.org, where a tentative programme for the conference in Stockholm is also available for download. ■

– Daniel Zimmermann & Claudia Salwiczek